



## FRENTE POLÍTICOS

**1. Como en Dinamarca.** En su acostumbrada mañanera, el presidente **Andrés Manuel López Obrador** se comprometió a que, a más tardar a finales del próximo año, los servicios de salud en el país serán iguales que en Dinamarca, donde son gratuitos y de calidad en todos sus niveles. Aseguró que el Estado mexicano brindará este servicio consagrado en el artículo 4º de la Constitución a través de un Estado de bienestar similar al del país escandinavo. Dijo que, por esto, su gobierno no implementará un control de precios a los servicios de salud privados y quien tenga posibilidad y quiera acudir a un hospital privado, está en su derecho de hacerlo. Gran reto igualar a Dinamarca en salud, pero el camino está iniciado y la meta es a un año.

**2. La ola.** **Hugo López-Gatell**, el subsecretario de Salud, comentó que se llegó a seis semanas consecutivas con incremento de casos de covid-19, sin embargo, "por fortuna" sólo hay una ocupación de 7% en camas de atención hospitalaria general, 2% en camas con ventilador y diez defunciones diarias. No obstante, ante el incremento de casos de covid-19, **López-Gatell** pidió a la población vencer su reticencia a la vacuna cubana Abdala y acudir a los centros de salud para que se les aplique. Las reuniones de personas durante las fiestas de fin de año y la disminución de la eficiencia de las vacunas han propiciado el repunte de los casos en México. No bajar los brazos es primordial, pues este virus no deja de hacer olas.

**3. Transparentes a conveniencia.** Los partidos políticos "olvidaron" informar al INE de vehículos e inmuebles adquiridos, presentar evidencia de compra de objetos utilitarios, incluso de la realización de cursos de capacitación, y hasta el origen de dinero regresado a la tesorería, lo que mereció sanciones por 673 mdp por sus gastos de 2021. A más de 30 años de existencia de la autoridad electoral ciudadanizada, los partidos no han sido capaces de mejorar sus procesos contables y de fiscalización, lo que ha merecido multas de cientos de millones de pesos, cada año. **Mario Delgado, Alejandro Moreno, Marko Cortés, Jesús Zambrano** y el resto... Ahí les hablan. No sean omisos otro año más.

**4. Los desentendidos.** Para **Dulce María Sauri**, la histórica disciplina priista ha llevado a que sus militantes esperen acuerdos de los liderazgos; para **Beatriz Paredes Rangel**, hay una militancia muy entusiasta que tiene ganas de mostrar al país que su propuesta política es la mejor, y para **Pedro Joaquín Coldwell**, es preciso que los priistas superen las derrotas electorales. En plena recuperación, coincidieron en que deben involucrarse más en la vida interna del partido, a fin de recuperar su fuerza, que está más allá de los liderazgos. Ellos, expresidentes nacionales del PRI, saben que factores internos incidieron en el alejamiento del activismo militante del partido. Y 2023 debe ser el año de renovarse o morir.

**5. ¡Buen viaje!** El presidente **López Obrador** dio a conocer que firmó el decreto para ampliar las vacaciones, que se publicó en el *DOF*. Señaló en forma anecdótica que "la recomendación de San Benito es 8 horas trabajar, 8 horas descansar y 8 horas para pensar". El mandatario anunció así la aprobación de vacaciones dignas a partir de 2023, gracias a la cual todos los trabajadores del sector privado tendrán el derecho de descansar 12 días continuos. "Que los trabajadores tengan la posibilidad de estar más con sus familias. Ayuda mucho la convivencia familiar; nos afecta la desintegración de las familias", agregó el jefe del Ejecutivo. Desde su llegada alertó que atacaría la raíz de los problemas, y éste es un avance que pocos esperaban. Bien.